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Агитатор пришёл
на животноводческую ферму

В небольшой комнате партийного бюро, кроме секретаря совхозной парторганизации тов. Ко
стичкиной, сидели Зинаида Лаврентьева и Александра Гаврилова, когда-то рядовые доярки,
а теперь бригадиры.

Тов. Костичкина пригласила их не случайно. Она узнала, что в Глебовском прекратили
сдабривать корма карбамидом, а в Щелканке накануне дали животным незапаренную солому.
Слова секретаря парторганизации звучали резко, убедительно:

— То, что ваши бригады первыми начали применять химические препараты, радует. Но
никто не простит нераспорядительности, которую вы допустили.

Первой заговорила А. Гаврилова:
— Недоглядели вчера, это верно. Весь день на другое ушёл. Вы же знаете, Нина Алексан

дровна! Больше этого не случится.
И, заметно повеселев, А. Гаврилова положила перед З. Лаврентьевой лист бумаги:
— Принимай, бригадир, вызов. Берёмся надоить от коровы за стойловый период по 800

килограммов молока.
— А мы решили по 850 килограммов получить, — ответила З. Лаврентьева.
И бригадиры горячо принялись обсуждать, какими путями собираются поднять надои молока,

повысить привесы молодняка.
Их разговор прервал знакомый рокот движка — приближалось время дневной дойки.

Бригадир из Щелканки заторопилась было на свою ферму, но З. Лаврентьева предложила
посмотреть, как проходит дойка у них, в Глебовском.

Она пригласила для начала гостью в телятник. Подвела к чану и сказала:
— Вот откуда у нас экономия молока.
— Откуда? — переспросила А. Гаврилова.
— Это искусственное молоко. В нём есть всё, чтобы телята быстро росли и крепли: овсяная

мука, молотый горох, жмых, рыбий жир, да ещё биомицин с кобальтом. Благодаря этому
заменителю сберегаем на выпойке каждого телёнка до полутора центнеров коровьего молока.

В коровнике, куда потом зашли оба бригадира, агитатор тов. Логинов показывал дояркам,
как сдабривать карбамидом силос, пояснял, какой это даёт эффект.

— От применения карбамида, — говорил агитатор, — коровы уже через десять дней начинают
прибавлять молоко.

Агитатор закрыл блокнот, но разговор об удивительных препаратах продолжался. Кто-то
попросил тов. Логинова выступить в устном журнале, и он охотно согласился.

«Как изменились люди!» — радостно подумала секретарь партбюро. И снова, в который
раз, ей вспомнилось партийное собрание, на котором коммунисты совхоза «Глебовский»
горячо и взволнованно говорили о том, как успешнее претворить в жизнь решения декабрьского
Пленума ЦК КПСС. На собрании подчёркивалось, что химическая обработка кормов, применение
стимуляторов роста животных позволят увеличить за год по меньшей мере на 50 процентов
производство молока, мяса и шерсти.

Никто из здешних коммунистов в тот день не ожидал учителя Глебовской школы Серафима
Михаиловича Белоярова — он был болен. Но Серафим Михайлович пришёл на собрание

*Морев, Б. Агитатор пришёл на животноводческую ферму / Б. Морев // Северный рабочий. — 1964. — 22 февра
ля. — С. 2, сельская страница.



2 Б. Морев

и первым попросил слова. Он говорил, что химизация должна стать главной линией совхозного
производства.

Для внедрения достижений науки, передового опыта нужна повседневная работа с людьми.
Серафим Михайлович попросил поручить ему агитацию среди доярок Глебовской и Щел
кановской ферм. С такой же просьбой обратился к тов. Костичкиной и главный зоотехник
Лев Николаевич Логинов. Наглядная агитация и рассказы о чудеснице-химии — дело этих
агитаторов. Чествование передовых животноводов и устный журнал «Друг наш — химия» тоже
не обходятся без их участия.

Агитаторы ищут новые формы пропаганды передового опыта. Таким новым, например,
здесь явились показанные тов. Белояровым диафильмы о современных методах выращивания
телят. Много хлопот поначалу было с выпойкой телятам искусственного молока. Даже лучшая
телятница М. Климова, и та сомневалась в пользе заменителя. Но, посмотрев фильм, послушав
беседу агитатора, телятницы смелее стали применять искусственное молоко. Вскоре они
убедились, что их опасения были напрасными. Телята хорошо прибавляли в весе.

Сейчас тов. Белояров комплектует для доярок и телятниц библиотечку книжек о применении
химии в животноводстве, оформляет стенд с материалами февральского Пленума ЦК КПСС,
рассказывает о намеченных Пленумом мерах по дальнейшему подъёму сельского хозяйства.

Заканчивая очередную беседу о февральском Пленуме Центрального Комитета партии,
агитатор призвал животноводов трудиться ещё лучше.

— Сейчас на ферме начались отёлы коров, есть возможность увеличить надои молока. Надо
лишь настойчиво внедрять в производство всё то, чему учит партия, — подчеркнул агитатор.

Доярки подумали, посчитали и потом заявили:
— К концу месяца наша ферма будет давать ежедневно на сто килограммов молока больше,

чем сейчас.
Словам этим можно верить. Дела у глебовских и щелкановских животноводов идут хорошо.

В первый месяц нового года бригады Зинаиды Лаврентьевой и Александры Гавриловой сдали
государству 205 центнеров молока, перевыполнили принятые на январь социалистические
обязательства.

Б. Морев.
Совхоз «Глебовский» Переславского
производственного управления.
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